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Mesa técnica para el Barrio Puerto genera 
críticas: acusan la exclusión de los vecinos 
puerto monTT. Autoridades conforman una instancia para definir el futuro vial 
del sector patrimonial, pero residentes lamentan no haber sido convocados. 

Marcelo Galindo 

marcelo galindoradiariollanquibueci 

on el objetivo de impul- 
C sar diversas iniciativas 

de mejoramiento en in- 
fraestructura vial a largo plazo 
paraelBarrio Puerto, reciente- 
mente se conformó una mesa 
técnica en la Municipalidad de 
Puerto Montt. La medida bus- 
caapoyaral sector más antiguo 
dela comuna, declarado Patri- 
monio. 

Sibienla iniciativa fue bien 
recibida por los residentes del 
Barrio Puerto, estos cuestiona- 

ron la nula participación de la 
comunidaden lamesa técnica. 
Dicha instancia está constitui- 
da, además de las autoridades 
comunales, por las Seremis de 
Transportes, Vivienda y Urba- 
nismo, el Serviu y Empor- 
montt. 

En su primera reunión, la 
mesa abordó los trabajos que 
sedesarrollan actualmente pa- 
rarepararla calzada, tras años 
de deterioro sostenido. Seanti- 

cipó que las obras podrían ex- 
tenderseun par de meses debi- 
do a los estudios de suelo, la 
presencia deaguasubterránea 
y la necesidad de aumentar la 
base para el hormigón utiliza- 
doenla vía. 

El alcalde Rodrigo Wain- 
raihgt (RN) explicó que “estos 
trabajos paliativos debieran te- 
ner una vida útil de hasta unos 
5años, tiemposuficiente para 
ya tener un proyecto armado 
—que hoy se encuentra en eta- 
pa de prefactibilidad— con el 
cual gestionar los recursos pa- 
rasuejecución y con la partici- 

20 
años aproximadamente 
lleva en mal estado la calle 
Ecuador del Barrio Puerto, 
zona por donde pasan ca- 

miones y buses. 

28 
de mayo comenzaron a 
ejecutarse las obras en la 

principal vía del barrio más 
antiguo de Puerto Montt, 
frente al recinto portuario. 

pación de todos los organis- 
mos involucrados para hacer 
eficientes las soluciones y que 
no aparezcan sorpresas que 
demoren los trabajos”. 

El director de la Secretaría 
Comunal de Planificación 
(Secplan), Francisco Barría, 
confirmó que los actuales tra- 
bajos podrían extenderse, de- 
bido a que las características 
del suelo hacen necesaria una 
intervención mayor. “Se están 
pidiendo recursos para densi- 
ficar la base de la pavimenta- 
ción y hacerla más estable, an- 
te la presencia de aguas subte- 
rráneas'”*, indicó. 

REPARACIONES URGENTES 

Desde el 28 de mayo se ejecu- 
tan obras de reparación en la 
calle Ecuador, con el fin de re- 
emplazar el pavimento seria- 
mente dañado a lo largo de 
unas cuatro cuadras, afectado 
especialmente por el tránsito 
de camiones y buses hacia el 
puerto y el Terminal de Buses. 

Marcelo Vera, encargado 

El deterioro sistemático 

e Para la presidenta de la junta de vecinos del Barrio Puerto, 
María Elena Santana, es fundamental que el proyecto a largo 
plazo considere a este sector de laciudad como una zona pa- 
trimonial viva, con estándares superiores: accesibilidad uni- 
versal, ciclovías integradas, control de tráfico pesado y, sobre 
todo, espacios de participación vinculante donde lacomuni- 
dad sea protagonista y no una mera espectadora. 
  
“Lo que más nos duele no es el bacheo tardío, sino que por 
años se haya considerado normal" el deterioro sistemático de 
tuna zona que, en cualquier otra parte del mundo, sería cuida- 
da como un tesoro”, afirmó. “Nuestro barrio ha sido tratado 
como zona de paso, cuando en realidad es el origen de la ciu- 
dad. Hacemos un llamado a dejar atrás el centralismotécnico 
y avanzar hacia una planificación con rostro humano”. 
  

LA CALLE ECUADOR HASIDO CONSIDERADA POR LA MUNI 

de Proyectos Urbanos del Ser- 
viu, expuso que la iniciativa 
busca mejorar las condiciones 
delas calles Miraflores, Chorri- 
llos y Ecuador, e incorporar ac- 
cesos universales y ciclovías. 

“Esun barrio patrimonial y 
en dos meses más debiéramos 
lograr los recursos para licitar 
el diseño del proyecto que, es- 
timo, tendrá una duración de 
dos años. Esto implica, ade- 
más, dar solución integral a la 
evacuación deaguas lluvias, lo 

quela futura pa- 
vimentación sea mucho más 

estable”, señaló el profesional. 

  

COMUNIDAD MARGINADA 
Para María Elena Santana, 
quien representa a cientos de 
familias que habitan esta zona 
histórica, suopiniónnosólore- 
fleja el cansancio de años de 
abandono, sino también la ur- 

gencia de construir una ciudad 
con dignidad y participación 
real. “Nos parece simbólico, 
pero también doloroso, que 
tras más de20 años de deterio- 
ro, recién hoy se hable de una 
solución para calles como 
Ecuador, que han sido usadas 
por décadas como vía de paso 
paracamiones y buses, sin que 
jamás se haya reconocido el 
costo social y urbano que esto 
ha implicado para nuestro ba- 
rrio: vibraciones, ruido, conta- 

inseguridad y un 
progresivo deterioro de nues- 
troentorno patrimonial”. 

Ajuicio de Santana, existe 
unasituación preocupante que 
serelaciona con las decisiones 
tomadas entreactores públicos 
y privados, “sinla vozactivade 
la comunidad”. 

Advierte que cuando se de- 
cide el futuro de un barrio sin 
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ICIPALIDAD PARA UNA COMPLETA REPARACIÓN. 

sus habitantes, “no estamos

frente auna planificación urba-
na democrática, sino auna pla-
nificación impuesta, que mar-
gina a quienes conocen cada
grieta, cada socavón, cada ur-
gencia real. La solución no
puede ser solo técnica. Debe
sersocial, cultural y justa”. 64   

  

Habilitan un 
WhatsApp con 
lengua de señas 
para trámites 

La Municipalidad de Puerto 
Montthabilitó una línea de con- 
sulta exclusiva para personas 
sordas a través del número de 
WhatsApp +56 97713 6794. El 
servicio, que ya se encuentra 
operativo, permite realizar trá- 
'mites y solicitar orientación 
mediante videollamadas 0 
mensajes detexto. Lainictativa, 
gestionada porla Oficina Muni- 
cipaldela Discapacidad, busca 
eliminar barreras de comunica- 
ción. Paraello, una facilitadora 
especializada en lengua de se- 
ñas chilena atiende en tiempo 
real, garantizando una comuni- 
cación directa y efectiva. 68 

  

Gimnasio Fiscal 
de Calbuco estrena 
un equipamiento 
de alto estándar 

La sala de máquinas del Gim- 
nasio Fiscalde Calbuco reabrió 
sus puertas ala comunidad tras 
un completo proceso de rea- 
condicionamiento. El espacio 
fue renovado con equipamien- 
10 deportivo dealto estándar, 
incluyendo nuevas trotadoras, 
bicicletas estáticas, elípticas y 
'máquinas de pesas. Además, se 
habilitó unasala exclusiva para 
spinning y se realizaron mejo- 
ras estructurales en las instala- 
ciones, que ahora cuentan con 
pantallas de televisión, mejor 
ventilación y nueva señalética. 
El objetivo dela inversión, des- 
tacó el alcalde Marco Silva, es 
ofrecera los vecinos un espacio 
moderno y accesible. 63 
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Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

29/06/2025
    $526.518
    $876.800
    $876.800

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      18.600
       6.200
       6.200
      60,05%

Sección:
Frecuencia:
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